

Nantes, le 22.01.2026

Objet : A Nantes, sans les plus précaires, pas de démocratie locale

Madame la candidate, monsieur le Candidat,

Nous sommes celles et ceux que la République ne considère pas. Invisibilisés, stigmatisés, souvent réduits à des chiffres, nous vivons chaque jour les conséquences d'un système qui parle d'égalité tout en organisant l'exclusion faute de volonté politique. Anciennes et anciens de l'Aide Sociale à l'Enfance et personnes sans-abris, nous avons choisi, avec le projet Voix de la Rue porté par Les Oubliés de la République pour les municipales de 2026, de reprendre la parole pour que nos réalités deviennent des priorités politiques. À travers des ateliers citoyens dans plusieurs villes de France, ce projet permet aux personnes concernées de porter leurs revendications auprès des candidates et candidats.

À Nantes, nous voulons être reconnus comme des interlocuteurs à part entière. Nous souhaitons rencontrer les élus, être écoutés, et participer aux décisions qui nous concernent directement. Nous demandons que les personnes concernées soient associées aux politiques sociales dans la durée : ateliers réguliers, échanges suivis, et prise en compte réelle de nos contributions. Les associations de personnes concernées doivent être financées et soutenues comme des partenaires essentiels, et non mises en concurrence.

Pour que cette participation soit possible, les services publics doivent être accessibles. Nous demandons que le CCAS puisse domicilier toutes les personnes qui en ont besoin, et la création d'un guichet unique regroupant l'accès aux droits, aux soins et aux démarches administratives, avec des horaires élargis et des équipes en nombre suffisant. Un dossier unique doit éviter de répéter sans cesse nos parcours. Nous appelons aussi à renforcer les dispositifs de soin de proximité : équipes pluridisciplinaires de maraude, associations de santé, et retour d'infirmières et infirmiers et de psychologues scolaires en primaire. L'aller-vers doit devenir une pratique courante.

Le logement est un enjeu majeur. Nous demandons de développer les logements sociaux et de démocratiser l'intermédiation locative, l'ALT et les agences immobilières à vocation sociale. Les maires, qui siègent dans les conseils d'administration des bailleurs sociaux, doivent agir pour construire des logements dignes et inclusifs, adaptés aux parcours. Aucun enfant ne devrait grandir seul dans un hôtel. Les solutions indignes ou inadaptées ne doivent plus être proposées. Les bâtiments vides doivent être réquisitionnés selon les besoins réels, pas seulement en période de grand froid. Nous demandons aussi la création de lieux d'accueil pour les jeunes pour éviter les mises à la rue.

Les associations jouent un rôle indispensable : accompagner, orienter, créer du lien. Elles assument des missions essentielles que la puissance publique ne remplit plus toujours. Nous demandons qu'elles soient soutenues durablement, qu'elles disposent de locaux, et que la Ville cesse de les mettre en concurrence. Il ne s'agit pas de "projets", mais d'êtres humains.

Nous vivons à Nantes et voulons y exercer pleinement nos droits. Nous demandons à la future équipe élue de s'engager à travailler avec nous sur le long terme et à reconnaître que notre participation est une nécessité démocratique.

Nos voix comptent. Nos vies aussi.

Membres du Forum de Nantes
des Oubliés de la République



Les Oubliés de la République

+33 6 64 36 61 09

arnaud@oubliesrepublique.fr

En savoir plus : www.oubliesrepublique.fr